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Con foco en 
desdolarizar y
ampliar bloque
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En una asamblea, 100 universitarios 
coincidieron en más partidas para la 
educación pública.

El FMI aprobó un 
nuevo desembolso 
para el país por 7.500 
millones de dólares. 
Más deuda con el BID.
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Con la venia de 
EEUU, Alemania 
importó sistema 
de defensa 
antimisiles de 
Israel

Trabajadores pidieron 
apertura de paritarias 
por el aumento de 
precios. Aún no hay 
anuncios o�ciales. 

El gobierno devaluó 
22 % y subió tasas de 
interés. 
Alimenticias subieron 
25 % los precios.
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P or un valor de 3.500 millones de 
dólares, Alemania compró a 

Israel el sistema antimisiles “Arrow-
3”, producido por Industrias 
Aeroespaciales Israelíes (IAI) y la 
compañía Boeing. La operación fue 
cerrada tras el visto bueno de la 
Casa Blanca, lo que “marca un hito 
trascendental en la relación 
estratégica entre Israel y EEUU”, 
remarcó el ministro de Defensa, 
Daniel Gold.
La guerra de Ucrania evidenció la 
escasez de sistemas de defensa 
aérea terrestres, como las unidades 
“Patriot” fabricadas por Raytheon, 

empresa de RTX Corporation. Los 
Patriot cubren la capa media de 
defensa aérea, mientras que Arrow-
3 está diseñado para interceptar 
misiles balísticos fuera de la 

GLOBAL. COMPRA DE ANTIMISILES POR 3500 MILLONES DE DOLARES

atmósfera.
El año pasado Alemania y otros 17 
países europeos acordaron trabajar 
un sistema conjunto de defensa 
antiaérea: “Escudo Celeste 
Europeo”.
Ahora, en junio, el congreso alemán 
votó por comprar estos misiles 
utilizando el fondo especial 
aprobado -de 100.000 millones de 
euros- para modernizar sus fuerzas 
armadas. Friedrich Merz, presidente 
del bloque de parlamentarios de la 
Unión Demócrata Cristiana (CDU), 
dijo entonces que se trataba de «una 
respuesta estratégica notable a la 
amenaza que percibimos desde 
Rusia».
Las lanzaderas del Arrow-3, que 
serán entregadas a �nales de 2025, 
son autotransportables y pueden 
moverse a otros países.

El país germano adquirió 
los Arrow-3, diseñados 
para interceptar misiles 
balísticos.

Con venia de EEUU, Alemania 
importó sistema defensivo israelí 
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E
ste jueves �nalizó la XV 
Cumbre de los BRICS, donde 
anunciaron la invitación 

o�cial a seis países al bloque a partir 
del 1 de enero de 2024. Se trata de 
Argentina, Arabia Saudita, Egipto, 
Emiratos Árabes Unidos, Etiopía e 
Irán. De efectivizarse estas 
incorporaciones, el conjunto de 
países pasaría a representar el 46% 
de la población mundial, el 37% del 
PBI mundial y a contar con 6 de los 
9 países que más producen petróleo: 
Arabia Saudí, Rusia, China, Emiratos 
Árabes Unidos, Brasil e Irán (Estados 
Unidos, Canadá e Irak los 
restantes). 
La “desdolarización” en las 
transacciones entre los países 
integrados fue otro de los ejes del 
encuentro. Serguéi Lavrov, ministro 
de Asuntos Exteriores de Rusia, lo 
expresó en rueda de prensa: “No 
depender del dólar, del euro, del yen, 
ya que estos países han demostrado 
su capacidad y voluntad de abusar 
activamente de su estatus como 
emisores de monedas de reserva 
para lograr objetivos políticos, 
violando todas las reglas del libre 
mercado, del comercio 
internacional y de la Organización 
Mundial del Comercio”. Entre los 
países de bloque, la desdolarización 
en su comercio exterior es ya 
“irreversible”, había señalado 
Vladimir Putin en su exposición.

Declaración final
En el documento o�cial presentado 
al cierre de la cumbre, se destacan 
varios puntos que fueron 
expresados en las intervenciones de 
los líderes de los cinco países. La 
reforma integral de las Naciones 
Unidas y su Consejo de Seguridad 
(punto 7); la preocupación frente a 
las “medidas restrictivas del 
comercio”, incompatibles con la 
normativa de la Organización 
Mundial del Comercio (punto 8); 

Reforma de las instituciones 
globales y ampliación del bloque 
Argentina es uno de los 6 países invitados. Desdolarizar y fortalecer el comercio 
en monedas locales, reformas al FMI y el Consejo de Seguridad de la ONU.

GLOBAL. XV CUMBRE DE LOS BRICS CELEBRADA EN JOHANNESBURGO

exigieron la conclusión de la “16.ª 
Revisión General de Cuotas del 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) antes del 15 de diciembre de 
2023” y aumento en las cuotas para 
los países de economías emergentes 
y mayor representación de los 
países más pobres (punto 10); y 
celebran “la implementación de la 
Agenda 2030 para el Desarrollo 
Sostenible” (punto 52).

Argentina y el comercio con los 
BRICS
Alberto Fernández, presidente de 
Argentina, dio a conocer la noticia 
a través de Cadena Nacional, 
remarcando la importancia de esta 
posible alianza. 
Según cifras del Instituto Nacional 
de Estadística y Censos (Indec), 
Brasil, China e India componen el 
grupo de mayores socios 
comerciales para diferentes 
provincias argentinas. 
Jujuy, Santiago del Estero, Formosa, 
Chaco, Catamarca, Entre Ríos, San 
Luis y La Pampa tienen como 
principal socio comercial a China. 
Por su parte, Buenos Aires, Córdoba, 
Mendoza y La Rioja, a Brasil; y Santa 
Fe y San Juan, a India. 

DOCUMENTO FINAL. EL PRESIDENTE SUDAFRICANO LEYO LAS RESOLUCIONES.

De acuerdo con un análisis de la 
Bolsa de Comercio de Rosario, la 
participación de estas 14 provincias 
en el comercio exterior argentino 
representa 86,35%.
Analizado de manera conjunta, el 
bloque de BRICS implica más del 
30% del comercio exterior. Brasil es 
el principal socio de la Argentina, 
con el 17% de las exportaciones de 
trigo, cebada, maíz, vehículos, aceite 
crudo de petróleo, carne, vinos, 
aluminio, malta, aceite de oliva, 
papas congeladas, leche y coque de 
petróleo. 
China es el segundo destino de los 
productos nacionales, con el 8%, 
fundamentalmente carnes (más del 
50%), poroto y aceite de soja, 
carbonato de litio, cebada, 
calamares, camarones, langostinos 
y coque de petróleo. 
India ocupa la quinta posición con 
el 4,5% y los principales productos 
que se envían son aceite de soja y 
de girasol, maíz, oro para uso no 
monetario y carbonato de litio.
La Federación de Rusia, en menor 
medida, también está entre los 
principales destinos de las 
exportaciones de carne y limones. 
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L
uego del resultado electoral 
el Gobierno decidió aplicar 
una devaluación del 22% y 

elevó el precio del dólar o�cial a 350 
pesos por dólar hasta el 31 de 
octubre. El viernes anterior estaba 
en 280 pesos por dólar. Además “el 
Directorio del Banco Central de la 
República Argentina (BCRA) dispuso 
hoy elevar en 21 puntos porcen-
tuales la tasa de política monetaria. 
De esta forma, la tasa de interés 
nominal anual de las Letras de 
Liquidez (Leliq) a 28 días pasó a 
118% (209% en términos efectivos 
anuales, TEA)”, dijo la entidad a 
través de un comunicado.
Ese lunes 14 los proveedores de 
alimentos, insumos y otros bienes 
comunicaron que no había precios 
ni entregas de mercaderías. Luego 
enviaron las listas de precios 
“actualizadas”: Molinos Río de la 
Plata, del grupo Pérez Companc, 
remarcó un 25%. Arcor también 
aumentó en promedio un 25% con 
un pico del 52% en algunos 
productos. Colgate Palmolive subió 
sus productos un 24%, Unilever un 
27%, y así todos y cada uno de los 
sectores y productos.
El salto del dólar que admitió en el 
mercado o�cial (22%) fue menor 
que el del día después de las PASO 
del 12 de agosto de 2019 cuando 
Mauricio Macri convalidó una suba 
del 42%.  Sin embargo el Gobierno 
venía de acelerar las microdeva-
luaciones diarias, por lo que en el 
mes la divisa acumuló un aumento 
del 28%. 
Con estas medidas cortó con más 
de dos años de depreciación gradual 
del tipo de cambio o�cial. En este 
periodo, el dólar o�cial corrió por 
detrás de los precios, con excepción 
de pocos meses en 2022 y en 2023. 
Esta dinámica sumada a la 
aceleración in�acionaria y a la 
fortaleza del dólar a nivel global 
ante la contracción monetaria de la 

Devaluación tras la derrota 
Tras el resultado electoral en que el o�cialismo quedó tercero, el Ejecutivo aplicó 
una devaluación y subió la tasa de interés. Anunció medidas “de compensación” 
para sectores económicos. Los trabajadores pidieron al Estado no quedar 
rezagados. Además se desreguló parcialmente la ley de alquileres.

GOBIERNO. ELECCIONES PRIMARIAS, ABIERTAS, SIMULTANEAS Y OBLIGATORIAS (PASO)

Fed de EEUU en los últimos 18 
meses, hizo que el tipo de cambio 
real multilateral cayera progresi-
vamente.
El tipo de cambio real multilateral 
(TCRM) es el índice que compara el 
peso argentino con las monedas de 
los principales socios comerciales y 
tuvo una fuerte recuperación el 
lunes con la devaluación del BCRA. 
El índice subió 20,5 puntos hasta los 
117,8, su mayor valor desde junio de 
2021. El viernes cerró en 116,3 
puntos, por encima de la pauta 
acordada con el FMI. En el acuerdo 
con el FMI de principios de 2022, el 
Gobierno se había comprometido a 
sostener el TCRM en torno a 102,5 
puntos. A partir de abril del año 
pasado, el indicador disminuyó y 
tocó mínimos de 87,1 puntos en 
septiembre.

Las devaluaciones y los precios
Un informe de la consultora GMA 
Capital, identi�ca cuatro momentos 
en los que la devaluación tuvo 
traslado a precios: En 2014, la 
depreciación fue del 17,8% con un  
traslado a precios del 73%. En 2015, 
ante la uni�cación cambiaria de 

Cambiemos, la devaluación fue del 
37,3%, con un impacto en los 
precios más lento que en el período 
anterior, por lo que el pass through 
fue del 14%. En 2018; luego de la 
crisis de las Lebac y la corrida de los 
inversores hacia el dólar, el dólar 
aumentó 34,7% en las 12 semanas 
que le siguieron y el traslado a 
precios fue del 38% para la in�ación 
núcleo. El último caso es el posterior 
a las PASO de 2019, cuando el tipo 
de cambio o�cial se disparó 24,3% 
y el pass through fue del 48%. 
La consultora asegura que “en el 
pasado las aceleraciones in�aciona-
rias ocurrían luego de los saltos 
devaluatorios. Hoy observamos que 
los precios se aceleran aun sin 
fogonazos cambiarios”.
Los especialistas dicen que “la 
in�ación promedio previa a este 
salto devaluatorio casi triplica a la 
nominalidad previa de las cuatro 
instancias de estrés cambiario de 
los últimos 10 años. Al mismo 
tiempo, la velocidad de los precios 
de hoy supera la in�ación máxima 
que nos dejaron las devaluaciones 
más recordadas de los últimos 
años”. 

PRIMERO. TRIUNFO DE MILEI EN LAS PASO. GANANCIAS PARA SECTORES FINANCIEROS.
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GOBIERNO

Después de los aumentos por la 
devaluación, el gobierno anunció 
acuerdo de precios

E l ministro de Economía y 
candidato presidencial de 

Unión por la Patria, Sergio Massa, 
anunció el viernes pasado 
acuerdos con supermercados, 
mayoristas y laboratorios, que 
establece la pauta máxima de 
aumentos de precios del 5% por 
mes hasta noviembre. Hasta ayer 
renovó los acuerdos de precios 
por 90 días en 9 sectores. Así, 
quedarán alcanzados en el 
programa Precios Justos: calzado, 
celulares, consumo masivo, 
indumentaria, insumos 
difundidos, motos y línea blanca 
y pequeños electrodomésticos. 
Según lo informado por el 
Ministerio cada sector tendrá un 
esquema diferenciado y aplicará 
rebajas impositivas en al menos 
4 impuestos.
Massa advirtió que “aquellos que 
no cumplan les vamos a hacer 
sentir todo el peso y el rigor de la 
ley”.

Para empresas de EEUU es 
“inviable”
La Cámara de Comercio de los 
Estados Unidos en Argentina 
(AmCham), a través de una nota 
suscripta por Alejandro Díaz, su 
CEO en el país, consideró 
“inviable” el acuerdo de precios 
que determina un incremento del 
5% mensual por un período de 90 
días.
La entidad que engloba a 701 
empresas estadounidenses -entre 
las cuales �guran Coca Cola, 
Pepsi, Procter & Gamble y 
Unilever- argumentó que de 
noviembre de 2022 a julio 2023, el 
sendero de precios otorgado a las 
compañías fue de entre 25 y 30 
puntos por debajo del IPC.
El presidente de AmCham 
sostuvo que “esta situación se vio 
agravada con la reciente 
devaluación del 14 de agosto del 
22%, la aplicación del Impuesto 
País del 7,5% (según decreto 377-
2023) y el incremento de costos 
durante los últimos 3 meses, 
altamente por encima del 

El G6 en defensa de 
su Estado

GOBIERNO

E l jueves 17 de agosto se realizó 
un evento del empresariado 

nucleado en el Grupo de los 6 (G6), 
en la entrega del libro “Construir 
2034 - Consenso en la Plani�cación”, 
propuestas que antes de cada 
elección les entregan a todos los 
candidatos presidenciales.
El público fueron los propios 
empresarios y entre los invitados 
estaban Gerardo Martínez (CGT, 
mesa chica) y Cristian Jerónino 
(CGT, moyanista).
El G6 incluye a los bancos nucleados 
en ADEBA, la Cámara de la 
Construcción, la Sociedad Rural 
Argentina, la Cámara Argentina de 
Comercio, la Bolsa de Comercio de 
Buenos Aires y la Unión Industrial 
Argentina (UIA).
Gustavo Weiss, presidente de la 
Cámara de Construcción, reivindicó 
el aporte estatal a la obra pública. 
El presidente la Bolsa de Comercio, 
Adelmo Gabbi, dijo que Estado y 
empresarios “no tenemos que ir 
adelante a los codazos, tenemos que 
ir codo a codo”. 
“Las políticas de Estado forman 
parte de nuestro compromiso”, 
a�rmó Daniel Funes de Rioja, 
presidente de la UIA.
Según los medios que cubrieron el 
evento “las propuestas de disolver 
el Banco Central, la dolarización, 
eliminar el Mercosur y no hacer 
pactos con China -los principales 
socios comerciales del país-, 
generaron en muchos empresarios 
incertidumbre”. 
Esos son los ejes que propuso el 
candidato más votado en las 
elecciones Javier Milei, para quien 
el “MERCOSUR, es una unión 
aduanera que perjudica a los 
argentinos. Es un comercio 
administrado por el Estado para 
favorecer a empresarios 
prebendarios”.

aumento de precios considerado 
según el acuerdo que venció esta 
semana. De hecho, en las últimas 
dos semanas los costos de 
producción ponderados han 
aumentado entre un 15% y 32%, lo 
cual vuelve absolutamente inviable 
el primer aumento propuesto del 
5%”.

En los combustibles acuerdo y 
medidas de fuerza
“En el día de hoy, a partir de un 
trabajo de productores, re�nadores, 
la secretaría de Energía, Aduana y 
la secretaría de Comercio, hemos 
avanzado en un acuerdo que 
implica que el aumento del 12,5% 
será el último hasta el 31 de 
octubre”, informó el ministro Sergio 
Massa. Lo hizo luego de las subas 
implementadas unilateralmente en 
surtidor por Raizen (Shell), YPF y 
Tra�gura (Puma) del 12,5%, el 15 de 
agosto, apenas vencido el acuerdo 
de precios anterior.
Según dijo, durante la vigencia del 
acuerdo "no habrá más aumentos 
de combustible" y explicó que la 
decisión surge a raíz de que una 
parte del impacto de la devaluación 
ya la asumió el consumidor, otra 
parte la asumirán las empresas y 
una tercera parte el Estado "que va 
a resignar parte de recursos que 
cobra en impuestos a las empresas 
de combustibles".
La Confederación de Entidades del 
Comercio de Hidrocarburos y A�nes 
(CECHA) adelantó que en las 
próximas horas lanzarán medidas 
de fuerza escalonadas contra el 
congelamiento de precios de los 
combustibles.
"Las cámaras y federaciones de todo 
el país nucleadas en CECHA 
manifestamos nuestro rechazo a las 
medidas adoptadas por el Gobierno 
Nacional por considerar que tornan 
inviables nuestro negocio y lo 
condena a la ruina", explicaron a 
través de un comunicado.
Entre las medidas que podrían 
llevar a cabo se encuentran: el cierre 
nocturno de todas las estaciones de 
servicio del país, entre otras".
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E
l Directorio del Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI) aprobó este miércoles 

por unanimidad el desembolso de 
7.500 millones de dólares para la 
Argentina. Este miércoles, las 
reservas internacionales del BCRA 
subieron unos 5.364 millones de 
dólares hasta los 29.001 millones 
por el ingreso del desembolso del 
FMI y por la cancelación del crédito 
puente de Qatar, la CAF y el swap 
con China.  
De los 7500 millones de dólares en 
su equivalente en DEG (unidad de 
cuenta del FMI, cuyo valor surge de 
una canasta de monedas) girados 
este miércoles a la cuenta del Banco 
Central, se destinaron 582 millones 
a la cancelación del préstamo 
puente que había otorgado Qatar. 
Otros 1.000 millones se pagarán este 
viernes al Banco de Desarrollo de 
América Latina (CAF) y unos 2.890 
millones fueron transferidos en 
yuanes para restituir los recursos 
del acuerdo de SWAP con China.
“Es un paso muy importante en la 
administración de la hipoteca que 
(Mauricio) Macri le dejo a la 
Argentina”, resaltó el ministro 
Sergio Massa y agregó que “nosotros 
tenemos un debate con el Fondo 
porque creemos que fue mucho 
más efectivo el Impuesto País que 
la devaluación que nos impusieron 
y que va a agravar en agosto la 
in�ación”.
En noviembre llegarían otros 2.750 
millones de dólares, tras la 
discusión de la próxima revisión.
“Argentina va a ser un país 
autónomo sólo cuando se saque de 
encima esta deuda”, dijo el 
ministro.

Promesas para unos
Este miércoles, al inaugurar la 
vivienda 125.000 de su gestión en la 
provincia de Neuquén, el presidente 
Alberto Fernández dijo: “He 

Más deuda, emisión para pagar 
deuda y medidas para “remediar”
Se anunció la aprobación del desembolso del FMI. Fernández habló de “remediar 
los efectos de la devaluación”. Los bancos ganaron con instrumentos del BCRA.

GOBIERNO. EL BID Y EL BANCO MUNDIAL APRUEBAN NUEVOS PRESTAMOS

escuchado lo que las urnas han 
dicho. Tenemos una sociedad 
dividida en tres partes. Entiendo 
que hay muchos reclamos. He 
puesto todo mi esfuerzo por 
resolver los problemas, muchos he 
podido y muchos no, pero presto 
atención a lo que el pueblo dice 
cuando vota”.
Fernández pidió que “a los que 
viven de un sueldo, en la 
informalidad o la formalidad, los 
que reciben la AUH, la Tarjeta 
Alimentar o el Plan Potenciar que 
estén tranquilos” porque  “hemos 
organizado una batería de medidas 
para remediar los efectos que ha 
generado la devaluación sobre el 
ingreso de los trabajadores”. Llamó 
además a “cuidar la convivencia 
democrática y la paz social”.

Liquidez para otros
El lunes 14, luego del resultado de 
las PASO, alrededor de ocho bancos 
ejecutaron su put option por un 
total de alrededor de 350.000 
millones de pesos, que el BCRA tuvo 
emitir para pagar.
El 12 de julio de 2022, durante la 
gestión de Silvina Batakis frente al 
Ministerio de Economía, el Banco 

Central (BCRA) puso en 
funcionamiento el put option para 
los bancos, que es un instrumento 
�nanciero que actúa como seguro 
para aquellos que compran bonos 
del Ministerio de Economía, ya que 
pueden venderle al Banco Central 
la deuda en el momento que 
quieran, si proyectan una pérdida 
de valor.
La mayoría de los bancos que 
hicieron uso de ese instrumento 
son extranjeros y buscaron bajar así 
el riesgo al sector público, 
anticipando una pérdida de valor de 
los títulos del Tesoro. Hay 2,5 
billones de pesos en puts option.
Los bancos pueden ejecutar el put 
de manera diaria, entre las 10.30 y 
las 11 de la mañana, antes de que 
abran los mercados �nancieros. El 
Banco Central compra los bonos al 
valor nominal del día anterior, con 
un descuento de 2000 puntos 
básicos (2% menos).
En el sector bancario explicaron que 
la situación económica es delicada, 
pero aseguran que todavía se 
mantiene el nivel de depósitos de 
plazo �jo y de los fondos comunes 
de inversión (FCI).

ACUERDO. MASSA SALUDA A GEORGIEVA DEL FMI EL MIERCOLES EN WASHINGTON.
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Paritarias y bonos para 
paliar la crisis

A l menos diez de los gremios 
con mayor cantidad de 

a�liados, entre los que se 
contabilizan comercio, camioneros,  
metalúrgicos, pidieron la reapertura 
o reabrieron esta semana las nego-
ciaciones paritarias para afrontar la 
pérdida del poder adquisitivo 
producto de la devaluación.
La Federación Argentina de 
Empleados de Comercio y Servicios 
(Faecys) reclamó a las cámaras 
empresarias de la actividad la 
inmediata reapertura de las 
negociaciones paritarias “para 
neutralizar la escalada in�acionaria 
y el súbito incremento de precios y 
servicios por la reciente devaluación 
del peso”.
El sindicato de los camioneros no 
alcanzó aun un acuerdo con las tres 
cámaras empresarias del transporte 
de cargas (Faetyl, Fadeeac y Catac), 
por lo que las partes dispusieron un 
cuarto intermedio hasta el viernes 
hoy.
En tanto, la Unión Obrera 
Metalúrgica (UOM), se reunió por 
novena vez con los empresarios, 
entre ellos el grupo Techint, sin 
llegar a un acuerdo salarial, y por 
eso convocó a un congreso nacional 
del área sindical siderúrgica en la 
ciudad de Campana para analizar 
los futuros pasos.

Acuerdos con bonos y suma fija
Uno de los gremios que acordaron 
ayer sus paritarias es el de 
Alimentación. Firmó un aumento 
por tres meses de un 34% a 
distribuirse de la siguiente manera: 
11% en agosto, 11% en septiembre y 
12% en octubre en base a abril 2023. 
El Sindicato Único de Trabajadores 
del Neumático Argentino (SUTNA) 
sostuvo que hay “un profundo pozo 
de atraso salarial en el cual nos 
encontramos sin poder cubrir las 
necesidades de nuestras familias”. 
Tras la conciliación obligatoria, ayer 

TRABAJADORES. PROFESIONALES RECLAMAN MEDIDAS

Los gremios y los profesionales pidieron medidas ur‐
gentes por aumento de los precios.

acordó aumentos del 25% en julio; 
15% en septiembre; 10% en octubre 
y 15% en noviembre. Para diciembre, 
enero y febrero, los aumentos serán 
en base al IPC. Además se agregan 
un 4% pagadero en marzo como 
base paritaria 2024/25 y un bono de 
�n de año de 100.000 pesos.
Previo a las elecciones el candidato 
Massa aseguró que habría un 
aumento de suma �ja. Sobre la 
cuantía del bono extraordinario 
hubo diferentes posiciones: la CTA 
pidió 75.000 pesos, mientras que la 
CGT consideró montos de entre 
50.000 a 60.000 pesos.

Profesionales de la Salud advierten 
por situación crítica
La Unión de Confederaciones de 
Profesionales de la Salud (Ucops), 
que integran las entidades médica, 
odontológica, farmacéutica y 
bioquímica, advirtió respecto de “la 
compleja y crítica situación por la 
que atraviesa la actividad a partir de 
la crisis económica” y reclamó “la 
adopción de medidas para no 
afectar a los pacientes”.
En una nota enviada a la ministra 
de Salud, Carla Vizzotti, la Ucops 
reclamó la actualización automá-
tica por índice de in�ación de los 
aranceles y honorarios profesio-
nales que abonan las obras sociales 
y prepagas. La organización sostuvo 
que “la elevada in�ación en 
ascenso, los problemas para 
conseguir insumos -la mayoría 
importados e imprescindibles para 
la atención- los bajos salarios, el 
atraso en la actualización de 
aranceles y honorarios de los 
�nanciadores del sistema, las 
pésimas condiciones laborales, en 
especial en el subsector público, y 
la creciente violencia y falta de 
seguridad di�culta o imposibilita la 
prestación de calidad, lo que 
impacta en la salud general de la 
población”.

Créditos y 
funcionario que 
renuncia para 
trabajar con Milei

E l Gobierno o�cializó este 
martes 22 dos préstamos del 

Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID): uno por 475 
millones de dólares para el apoyo 
al Programa de Modernización del 
Complejo Hidroeléctrico 
Binacional de Salto Grande, 
Además se convalidó el modelo 
de contrato de préstamo del BID 
por 35 millones de dólares, 
destinado a �nanciar el Programa 
de Apoyo a las Exportaciones de 
la Economía del Conocimiento.
El objetivo del préstamo es 
contribuir a la descarbonización 
del sistema eléctrico 
interconectado y al desarrollo 
sostenible regional a través de la 
implementación del Plan 
Estratégico de Inversiones para la 
modernización del Complejo 
Hidroeléctrico Salto Grande. 

Del BID a acompañar a Milei

Guillermo Francos, representante 
argentino ante el Banco 
Interamericano de Desarrollo 
(BID), anunció este domingo su 
renuncia al cargo de director 
ejecutivo de esa entidad, en la 
cual estuvo desde el comienzo del 
Gobierno de Alberto Fernández, 
para sumarse al partido de Javier 
Milei y ser funcionario de una 
eventual administración del 
diputado libertario.

También del BM
Massa, se reunió con Anna Bjerde, 
directora gerente de Operaciones 
de Crédito del Banco Mundial 
(BM), quien prometió aprobar dos 
préstamos por 650 millones de 
dólares. El �nanciamiento del 
organismo multilateral será para  
promoción de las Pyme, y otro 
para política alimentaria.
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T res decisiones realizadas 
“a la luz del día”  

produjeron una pérdida del 
poder adquisitivo de los 
salarios: devaluación, suba de 
tasas y emisión para el pago de 
bonos a los bancos, por un lado. 
Suba de precios de todos los 
productos de la canasta básica, 
por el otro. Y tercero la 
modi�cación, a favor del 
“mercado”, de la ley de 
alquileres.
Nueve horas después de 
conocidos los resultados 
electorales, se decidieron las 
medidas para bancos, fondos 
de inversión, exportadoras, 
tenedores de bonos, 
inversionistas y todos los 
sectores que, en el marco de la 
disputa inter-capitalista, 
acuerdan con la baja del “costo” 
salarial.
Para remediar la devaluación 
hasta anoche no hubo 
anuncios concretos para el 
bolsillo magro de la mayoría de 
la sociedad, es decir, 
asalariados. 
Y los que se barajan suenan a 
migajas de las sobras.
Al mismo tiempo se remarca, 
agitan el miedo y la 
incertidumbre que inmoviliza 
a propios y extraños, como si 
los "derechos  conquistados" 
no se hubieran conseguido con 
"sangre, sudor y lágrimas".
Sin programa de lucha propio 
seguimos siendo ciudadanos 
votantes. 
Las fracciones dominantes 
condicionan las políticas de 
gobierno. Es hora que desde las 
medidas de fuerza del 
movimiento popular, lo 
hagamos nosotros. 

Cada vez más 
devaluados

EDITADO POR COOPERATIVA DE TRABAJO BASES 

LTDA. MATRICULA INAES 34.573. REDACCION: SADI 

CARNOT 9, 5800 RIO CUARTO, CORDOBA, 

ARGENTINA. CEL. +54 9 358 4396849.

DISTRIBUCION GRATUITA EN 400 PUNTOS DE 

ENTREGA Y POR SUSCRIPCION A DOMICILIO.

WWW.ELMEGAFONO.NET

ELMEGAFONONET@GMAIL.COM 

AÑO 16 - Nº 497

VIERNES 25 · 08· 2023

El INDEC dio a conocer los índices de inflación y los aumentos de las canastas 

básicas en el mes de julio. En el caso del IPC, el índice superó el 113%, mientras 

que la Canasta Básica Alimentaria (CBA) un 125% y la Canasta Básica Total (CBT) 

un 123%.

Según el instituto nacional, la inflación general registró un alza mensual del 6,3%, 

tres décimas más que en junio. Se produce así un rebote respecto a la disminución 

inflacionaria de junio, de un 7,8% a un 6%, la más abrupta en tres años. Por otro 

lado, la inflación interanual (contra julio de 2022) se redujo un 2,2%, la primera 

caída en dos años y medio.

La división de mayor aumento en el mes fue Comunicaciones (12,2%), producto 

de la suba de servicios de telefonía e internet. Le siguieron Recreación y Cultura 

(11,2%) –principalmente por los aumentos en los paquetes turísticos– y Bebidas 

alcohólicas y tabaco (9,0%).

La división con mayor incidencia en todas las regiones fue Alimentos y bebidas 

no alcohólicas (5,8%). Al interior de la división impactó la suba de Pan y cereales 

y Carnes y derivados.

La in�ación de julio fue del 6,3%

TRABAJADORES. AUMENTO DE PRECIOS

248 mil pesos necesitó una familia para 
no ser pobre en el mes de julio

La variación mensual de la canasta básica alimentaria (“CBA”, que demarca la línea 

de la pobreza) así como la de la canasta básica total (“CBT”, límite de la indigencia) 

fue de 7,1%. Las variaciones de la CBA y de la CBT resultaron del 125,7% y 123,7%, 

en términos interanuales, ambos récords de los últimos años.

De esta manera, una familia tipo, compuesta por cuatro integrantes (dos mayores 

y dos menores de edad) tuvo que superar los 111 mil pesos de ingreso (sin contar 

gastos de alquiler, entre otros) para no ser indigente y más de 248.000 pesos para 

no ser pobre.

[ editorial ]
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E
ste miércoles se debatió y se 
aprobó en la Cámara de 
Diputados la modi�cación 

de la “Ley de Alquileres” (N° 27.551), 
vigente desde julio de 2020.
Con 125 votos a favor, 112 en contra 
y 3 abstenciones, se aprobó el 
dictamen de minoría presentado 
por los bloques de Juntos por el 
Cambio e Identidad Bonaerense 
(Camaño, Randazzo) que deberá 
ahora ser tratado en el Senado.
Entre los principales puntos 
modi�cados se destaca la duración 
de los contratos de alquileres, que 
volverían a ser bianuales (y no de 
tres años, como en la ley vigente) y 
la actualización del precio que, de 
su modalidad anual en base al 
Índice de Contratos de Locación del 
BCRA, pasará a ser cuatrimestral 
“con acuerdo de las partes”.

Disputa de votos
Los votos a favor fueron aportados 
por todos los diputados opositores, 
con excepción del socialismo 
santafesino que se abstuvo y los 
diputados "libertarios" y de la 
izquierda  que votaron en contra. 
La actual ley “no funciona. Baja la 
oferta, vemos caer avisos de 
propiedad de alquiler y no es la 
solución rati�car la actual como 
propone el o�cialismo”, planteó 
Alejandro Cacace, de Evolución 
Radical. 
A los votos negativos, en su mayoría 
del Frente de Todos, se sumaron el 
de Natalia de la Sota (Córdoba 
Federal) y el de Rodríguez (Identidad 
Bonaerense).
Desde el Frente de Izquierda-
Unidad, Romina del Plá expresó que 
hay “incapacidad de darle 
soluciones habitacionales a 
millones de argentinos. Pone de 
relieve la crisis habitacional del 
país, los inquilinos se llevan la peor 
parte; los ingresos se pulverizan y 
los alquileres suben de manera 

Desregulación de alquileres con 
media sanción a la reforma
Con una diferencia mínima, diputados opositores con ayuda de las ausencias del 
o�cialismo, lograron la aprobación del dictamen de minoría.

GOBIERNO. INQUILINOS DENUNCIAN UN ACUERDO CON LA OPOSICION

exponencial, incluso los alquileres 
se ofrecen en dólares a largo plazo”.
Además de las dos abstenciones del 
PS-Santa Fe, también estuvo la del 
salteño Emiliano Estrada, miembro 
del Frente de Todos. Otros 16 
diputados estuvieron ausentes: 13 
del o�cialismo, y tres de la UCR, el 
MPN y el Frente de la Concordia 
Misionero, respectivamente.

A favor y en contra
Desde las distintas entidades 
inmobiliarias del país (FIRA, CIA, 
FEDI, CEDU y AEV), la exigencia a los 
diputados fue expresa: “considerar 
como urgente y necesario modi�car 
dos artículos de la Ley 27.551 
denominada "Ley de Alquileres", 
que entendemos, traerán en el corto 
plazo un alivio para el sector 
locativo habitacional, generando un 
incremento paulatino de la oferta 
de viviendas y la baja de los valores 
locativos”. Así lo expresaron en una 
“Iniciativa Particular”, presentada a 
la Cámara de Diputados hace poco 
más de un mes.
Desde las organizaciones de 
Inquilinos denunciaron un “golpe 
de mercado” impulsado por las 
mencionadas entidades para forzar 
una modi�cación en la legislación.

“Ayer se votó a favor de la renta del 
mercado inmobiliario”, dijo el 
referente de Inquilinos Agrupados, 
Fernando Muñoz en diálogo con 
Radio Grá�ca.
“El dictamen de JXC que fue el que 
se aprobó en sesión, implica dos 
cosas: que el índice de aumento lo 
�ja el dueño o la inmobiliaria, y 
además será acumulado”, explicó.
Y resaltó: “Hubo una controversia 
que tuvo que ver con entregar o no 
el teléfono de Milman para la causa 
judicial que investiga el atentado a 
Cristina. Esto se votó antes que se 
debata la modi�cación de la ley de 
alquileres, lo que indica que esa 
sesión fue acordada”.
“¿Cómo se re�ejó? Con el resultado: 
125 a favor de la ley rentista contra 
112. Hubo 13 ausentes del “partido 
queremos quedar bien con todos” 
del FDT. Si tenían voluntad, 
empataban la sesión y le arruinaba 
el interés a JXC de conseguir una 
conquista al mercado inmobiliario, 
porque hubiera desempatado 
Cecilia Moreau”, continuó Muñoz.
“Así es como después un 
deliberante ultraliberal termina 
colectivizando la bronca contra esa 
casta”, cerró Muñoz.
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E
l miércoles se realizó en la 
Universidad Nacional de Río 
Cuarto una asamblea 

estudiantil para discutir las 
problemáticas que atraviesan al 
sector. Del debate participaron más 
de 100 estudiantes de distintas 
carreras y discutieron sobre el 
presupuesto, las becas, el comedor 
y el transporte.
La asamblea decidió intervenir en 
las Jornadas Universitarias de 
Puertas Abiertas (JUPA) que 
comienzan en dos semanas para 
visibilizar el reclamo de mayor 
presupuesto para el sistema 
universitario.
También decidieron impulsar un 
posicionamiento por más 
presupuesto con todas las 
problemáticas especí�cas para 
elevar al Consejo Superior.
Además se impulsará una acción a 
de�nir (puede ser una movilización) 
con todos los sectores educativos.

Consensuarán dictamen para la 
defensa de la educación pública
El Consejo Superior local debatió 
cinco iniciativas referidas a la 
defensa de la educación pública y 
decidió conformar una comisión 
para obtener un documento único.
En la sesión del pasado martes 
hubo más de veinte becarios e 
investigadores que trasladaron su 
preocupación ante las propuestas 
electorales que hablan del cierre del 
Conicet y de la quita de 
�nanciamiento para investigación.

En Córdoba, pronunciamiento y 
asambleas
El Consejo Superior de la 
Universidad Nacional de Córdoba 
emitió una declaración en la que 
de�ende el "carácter indelegable del 
rol del Estado en aspectos 
estratégicos para el país, como la 
educación pública y gratuita, y el 
sistema de ciencia, tecnología e 

Estudiantes, investigadores y 
docentes se movilizan
Con asambleas interclaustros, debates públicos y otras actividades, docentes, 
cientí�cos y estudiantes debaten acciones en el marco del contexto electoral.

MOVIMIENTO. EN RIO CUARTO, CORDOBA Y PARANA

innovación".
En el texto el conjunto de 
representantes de la comunidad 
universitaria rati�có su 
compromiso con "el sistema 
público, laico y gratuito de 
educación superior".
El martes en la explanada del 
Pabellón Residencial se desarrolló 
una multitudinaria reunión 
interclaustros de la Facultad de 
Filosofía y Humanidades de la UNC, 
con el objetivo de discutir, plani�car 
y articular acciones en el marco del 
contexto electoral que se avecina 
para las elecciones generales de 
octubre.
Después de las declaraciones del 
candidato más votado en las PASO 
del 13 de agosto con respecto a la 
educación pública y el sistema 
universitario y cientí�co en 
particular, las autoridades de la 
Facultad convocaron a una reunión 
interclaustros para articular 
acciones con el resto de los sectores 
que componen la ciudadanía 
universitaria.
“Conscientes de que estamos ante 
un ataque a fondo a lxs 
trabajadorxs, a las comunidades 
campesinas, a los pueblos 

indígenas, a los derechos de las 
mujeres y de los colectivos LGTTB, 
a las políticas de cuidado ambiental 
promoviendo el extractivismo más 
feroz  e impulsando la lógica 
represiva en toda su extensión, 
como comunidad de la FFyH de la 
UNC convocamos a una reunión 
abierta e interclaustros para 
discutir, plani�car y articular 
acciones que nos permitan resistir 
y luchar contra la derecha fascista”, 
decía la invitación.

En Paraná también se planifican 
acciones
En la Facultad de Trabajo Social de 
la Universidad Nacional de Entre 
Ríos, sede Paraná, se realizó una 
asamblea interclaustro e inter-
facultades con la presencia de tra-
bajadores, estudiantes, no docentes, 
entre otros.
Allí se decidió convocar a una 
asamblea en UADER (Universidad 
Autónoma de Entre Ríos) el próximo 
miércoles 30; Movilizar como comu-
nidad educativa con consignas a 
de�nir y recorrido a de�nir en la 
asamblea del 30.08 y adherir a la 
movilización contra el gatillo fácil 
ha realizarse hoy en Paraná.

PRESUPUESTO. ASAMBLEA ESTUDIANTIL LOCAL PIDIO MAS PARTIDA PARA EDUCACION.
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E
n la noche del miércoles se 
realizó el conversatorio "La 
comunicación como 

Derecho", convocada por EPA! - 
Espacio de Pensamiento y Acción, 
contando con la participación de las 
cooperativas Bases y Pícara y del 
Círculo Sindical de la Prensa.
El objetivo de la actividad, en 
palabras de los organizadores, fue 
lograr un mapa de medios y debatir 
los desafíos para democratizar la 
comunicación en la ciudad.
Ignacio Telleria, de la Cooperativa 
Bases (editora de "El Megáfono"), 
expresó que “el rol social que 
queremos proyectarle a los medios 
de comunicación y a la información 
nada tiene que ver con su función 
actual, donde la información es lisa 
y llanamente una mercancía más” 
y que hay que “dejar de pensar que 
nuestros derechos –como 
trabajadores, como audiencias- 
están garantizados solo por estar 
escritos en la legislación vigente”. 
“Tenemos que asumir una postura 
en la que nos organicemos para 
construir poder, necesitamos  juntar 
la fuerza necesaria para que el 
rumbo actual de las cosas cambie 
en función de nuestros intereses”, 
arengó el periodista.

Conversatorio sobre 
comunicación 
En el Viejo Cooke debatieron el rol del periodismo para 
garantizar el derecho a la información.

TRABAJADORES. ESPACIO DE PENSAMIENTO Y ACCION

Por su parte, Verónica Franco, de la 
Cooperativa Pícara, se cuestionó 
cómo insertar un discurso sobre el 
derecho a la comunicación en un 
contexto donde todos los derechos 
están vulnerados y planteó la 
importancia de tejer redes, entre las 
organizaciones feministas, 
sindicales, populares y el 
periodismo, para unir las luchas e 
instalar agendas. También se re�rió 
a la pauta o�cial: “en Río Cuarto 
está muy concentrada. Se la llevan 
los grupos mediáticos y los medios 
cooperativos reciben chirolas. Esa 
pauta millonaria que llega a las 
empresas de medios no se 
distribuye hacia los trabajadores".
Javier Lucero, secretario general del 
Cispren, manifestó que la situación 
de los trabajadores de prensa no es 
distinta a la de otros tantos 
trabajadores que hoy no llegan a 
cubrir la canasta básica. 
“Precariedad laboral, multiempleo 
y contratos basura abundan en el 
mundo laboral de la comunicación 
y, en esas condiciones, decimos que 
es imposible generar información 
de calidad y rigurosa para la 
sociedad”, expresó también el 
trabajador de Radio UNRC y LV16.

Asambleas por 
“un básico para 
garantizar lo 
básico”

GOBIERNO

E n un plenario realizado este 
martes en Córdoba, los 

trabajadores de prensa nucleados 
en el CISPREN avanzaron sobre 
una propuesta para comenzar la 
negociación paritaria, dado que las 
condiciones cambiaron y hay una 
urgencia mayor por actualizar el 
salario.
El objetivo propuesto es 
recomponer el salario básico con 
respecto al costo la canasta, que 
está alrededor de 250.000 pesos. 
El miércoles hubo asambleas en 
todos los medios con la consigna 
“Un básico para garantizar lo 
básico: salarios acordes a la 
Canasta YA!”
Ayer se conformó la mesa 
negociadora y el gremio realizó el 
pedido de aumento de 80 mil 
pesos “necesarios para llegar a la 
canasta básica, remarcando la 
urgencia que tenemos por el 
contexto”. Las empresas se 
comprometieron a llevar una 
propuesta para la próxima 
audiencia que es el martes 29 a las 
11 horas.
Además se espera la resolución del 
amparo judicial por la 
reincorporación de Guillermo 
Davies, “a quien rati�camos como 
delegado paritario”, según lo 
resuelto por el plenario. 
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